

opusdei.org

# **Vingtième anniversaire de l'Université Pontificale de la Sainte-Croix**

La commémoration du 20ème anniversaire de l'érection du Centre Académique Romain de la Sainte-Croix, en 1985 par le décret « Dei Servus » a eu lieu lundi 10 janvier. Cette nouvelle est rapportée par le site [www.josemariaescriva.info](http://www.josemariaescriva.info)

8 fév. 2005

La conférence principale fut assurée par le Cardinal José Saraiva Martins, actuel préfet de la Congrégation des Causes des Saints qui était secrétaire de la Congrégation pour l'Éducation catholique, en 1998, année où cette institution fut érigée Université Pontificale.

« L'adjectif « pontificale » n'est ni n'a jamais été pour l'Université de la Sainte-Croix, un titre décoratif, mais une qualification qui l'engage profondément, l'invitant à une fidélité active, aux côtés du Pontife Romain, au service de l'Église. C'est cet esprit-là, écho du zèle pastoral et apostolique de saint Josémaria Escriva, que son fondateur, mgr Alvaro del Portillo, lui a communiqué » a précisé le Cardinal.

Tout au long de son intervention, le cardinal a cité plusieurs textes du fondateur de l'Opus Dei sur le travail universitaire. Il a noté combien saint

Josémaria insistait toujours sur le besoin d'unir la droiture morale et l'amour de la liberté au respect de l'autonomie des savoirs et, de ce fait, à la liberté légitime des enseignants et des chercheurs et combien il soulignait l'importance de mettre la science au service de la personne.

« Aucun chercheur et qui plus est, aucun chrétien, pour peu qu'il soit poussé par un intérêt purement scientifique, ne peut « avoir peur de la science puisque, comme l'affirmait saint Josémaria, toute recherche, si elle est vraiment scientifique, conduit vers la vérité ».

Mgr Xavier Echevarria, prélat de l'Opus Dei et Grand Chancelier de l'Université a évoqué, dans son intervention, l'horizon scientifique du travail universitaire consistant à « approfondir de plus en plus la connaissance de Dieu et de l'homme afin d'atteindre une unité de vie

personnelle et de participer au travail d'évangélisation de l'Église dans un dialogue avec les hommes de notre temps ».

Le Recteur, Mgr Mariano Fazio, a présenté les Actes du Congrès « La grandeur de la vie ordinaire » qui s'est tenu en 2002, à l'occasion du centenaire de la naissance de saint Josémaria Escriva. Il s'agit d'une collection de 14 volumes publiés par Edizioni Università della Santa Croce (EDUSC).

Lors de cette cérémonie, Mgr José Luis Illanes, a énoncé les activités et les objectifs de l'Instituto histórico san Josémaria Escriva.

## **Vingt ans d'activité académique**

Le 9 janvier 1985, à la demande de Mgr Alvaro del Portillo, alors Grand Chancelier, la Congrégation pour l'Éducation catholique avait constitué canoniquement, par le

décret Dei Servus, les sections romaines des Facultés de Théologie et de Droit canonique de l'Université de Navarre (Espagne). La première année académique du nouveau « Centre Académique Romain de la Sainte-Croix » comptait sur 41 étudiants inscrits, venant de 22 pays.

Actuellement, l'Université Pontificale de la Sainte-Croix a des facultés de Théologie, de Droit Canonique, de Philosophie et de Communication Sociale Institutionnelle. L'Istituto di Scienze religiose all'Apollinare, vient se joindre à ces quatre facultés. Il y a, en cette année 2004-2005, 1.400 étudiants inscrits, venant de 97 pays.